

Примеры правильного оформления ссылок в списке литературы и References

СТАТЬИ В ЖУРНАЛАХ

1. Ссылка на русскоязычную статью в журнале (есть официальный переводной вариант названия работы и официальное англоязычное название журнала, до шести авторов, есть DOI):	
Список литературы	Никитюк И.Е., Икоева Г.А., Кивоев О.И. Система управления вертикальным балансом у детей с церебральным параличом более синхронизирована по сравнению со здоровыми детьми // Ортопедия, травматология и восстановительная хирургия детского возраста. 2017. Т. 5. № 3. С. 49–57. doi: 10.17816/PTORS5350-57
References	Nilityuk IE, Ikoeva GA, Kivoenko OI. The vertical balance management system is more synchronized in children with cerebral paralysis than in healthy children. <i>Pediatric Traumatology, Orthopaedics and Reconstructive Surgery</i> . 2017;5(3):49-57. (In Russ) doi: 10.17816/PTORS5350-57
2. Ссылка на русскоязычную статью в журнале (есть официальный переводной вариант названия работы нет официального англоязычного названия журнала, 7 и более авторов, есть DOI):	
Список литературы	Драпкина О.М., Бойцов С.А., Омеляновский В.В. и др. Социально-экономический ущерб, обусловленный хронической сердечной недостаточностью, в Российской Федерации // Российский кардиологический журнал. 2021. Т. 26. № 6. С. 81–89. doi: 10.15829/1560-4071-2021-4490
References	Drapkina OM, Boytsov SA, Omelyanovskiy VV, et al. Socio-economic impact of heart failure in Russia. <i>Rossiyskiy Kardiologicheskiy Zhurnal</i> . 2021;26(6):81-89. (In Russ.) doi: 10.15829/1560-4071-2021-4490
3. Ссылка на англоязычную статью в журнале (более шести авторов, есть DOI):	
References	Cicinelli E, Matteo M, Tinelli R, et al. Chronic endometritis due to common bacteria is prevalent in women with recurrent miscarriage as confirmed by improved pregnancy outcome after antibiotic treatment. <i>Reprod Sci</i> . 2014;21(5):640-647. doi: 10.1177/1933719113508817
4. Автором англоязычной статьи является организация:	
References	Diabetes Prevention Program Research Group. Hypertension, insulin and proinsulin in participants with impaired glucose tolerance. <i>Hypertension</i> . 2002;40(5):679-686. doi:10.1161/01.hyp.0000035706.28494.09
5. Авторами статьи выступают как отдельные ученые, так и организации (выпуски журнала подразделяются только на тома, без номеров; обозначение страниц буквенно-цифровое):	
References	Mozaffarian D, Benjamin EJ, Go AS, et al. the American Heart Association Statistics Committee; Stroke Statistics Subcommittee. Heart disease and stroke statistics-2016 update: a report from the American Heart Association. <i>Circulation</i> . 2016;133:e38–e360. doi:10.1161/CIR.0000000000000350
6. У статьи нет отдельных авторов (нет DOI):	
Список литературы	Академик Российской академии наук Юрий Леонидович Шевченко (к 70-летию со дня рождения) // Российский медико-биологический вестник имени академика И.П. Павлова. 2017. Т. 25. № 2. С. 328-331.
References	Academician of the Russian Academy of Sciences Yuri Leonidovich Shevchenko (dedication to the 70th anniversary of his birth). <i>Rossiyskiy Mediko-Biologicheskiy Vestnik Imeni Akademika I.P. Pavlova</i> . 2017;25(2):328-331. (In Russ.)

7. Статья в приложении к тому журнала:	
Список литературы	Семенов С.В., Карпов В.О. Эффективность и безопасность интерферонотерапии острого гепатита С у молодых пациентов // Инфекционные болезни. 2006. Т. 4. Прил. 1. С. 12–15.
References	Semenov SV, Karpov VO. Efficacy and safety of acute hepatitis C interferon therapy in young patients. <i>Infektsionnye Bolezni</i> . 2006;4(suppl 1):12-15. (In Russ.)
8. Статья в приложении к выпуску журнала или в специальном выпуске (у статьи и журнала нет переводного варианта названия):	
Список литературы	Самсонов С.Н., Петрова П.Г., Соколов В.Д. и др. Гелиогеофизическая возмущенность и обострения сердечно-сосудистых заболеваний // Журнал неврологии и психиатрии. 2005. № 14. Прил. 1. С. 18–22.
References	Samsonov SN, Petrova PG, Sokolov VD, et al. [Heliogeophysical perturbation and exacerbations of cardiovascular disease.] <i>Zhurnal Nevrologii i Psikiatrii</i> . 2005;(14)(suppl 1):18-22. (In Russ.)
9. Том журнала подразделён на части (для русскоязычных статей «Часть» сокращается как «Ч.»):	
References	Abend SM, Kulish N. The psychoanalytic method from an epistemological viewpoint. <i>Int J Psychoanal</i> . 2002;83(Pt 2):491-495.
10. Выпуск журнала подразделён на части:	
References	Ahrar K, Madoff DC, Gupta S, Wallace MJ, Price RE, Wright KC. Development of a large animal model for lung tumors. <i>J Vasc Interv Radiol</i> . 2002;13(9)(Pt 1):923-928.
11. У журнала есть только выпуски (нет томов):	
Список литературы	Маслова О.В., Сунцов Ю.И. Эпидемиология сахарного диабета и микрососудистых осложнений // Сахарный диабет. 2001. №3. С. 6–11.
References	Maslova OV, Suntsov YI. Epidemiology of diabetes mellitus and microvascular complications. <i>Sakharnyi Diabet</i> . 2001;(3):6-11. (In Russ.)
12. Неарабские (римские) номера страниц:	
References	Chadwick R, Schuklenk U. The politics of ethical consensus finding. <i>Bioethics</i> . 2002;16(2):III-V.
13. Письма в журнал, комментарии к статье:	
References	Tor M, Turker H. International approaches to the prescription of long-term oxygen therapy [comment]. <i>Eur Respir J</i> . 2002;20(1):242. doi:10.1183/09031936.02.01232001
14. Комментарии к статье, обсуждение:	
References	Malinowski JM, Bolesta S. Rosiglitazone in the treatment of type 2 diabetes mellitus: a critical review. <i>Clin Ther</i> . 2000;22(10):1151-1168; discussion 1149-1150. doi:10.1016/s0149-2918(00)83060-x
15. Тезисы, опубликованные в периодическом издании (журнале):	
References	Lofwall MR, Strain EC, Brooner RK, Kindbom KA, Bigelow GE. Characteristics of older methadone maintenance patients [abstract]. <i>Drug Alcohol Depend</i> . 2002;66(suppl 1):S105.
16. Препринты: (указывается либо doi, либо путь к препринту: https://... При этом обязательно указывать дату доступа к данному источнику).	
References	Silas P, Yates JR, Haynes PD. Density-functional investigation of the rhombohedral to simple cubic phase transition of arsenic. To be published in <i>Phys Rev B</i> . Arxiv. [Preprint] 2008. Accessed July 23, 2010. https://arxiv.org/abs/0810.1692

	Montano V, Jombart T. An Eigenvalue test for spatial principal component analysis. Biorxiv [Preprint] 2017. Accessed October 15, 2017. doi:10.1101/151639
17. Материалы, размещённые на вебсайтах:	
References	Cadet J. AHA adjusts angioplasty stats to lower annual figure. <i>Cardiovascular Business</i> . Published 2010. Accessed September 16, 2013. http://www.cardiovascularbusiness.com/index.php?option=com_articles&article=25634&publication=22&view=portals
КНИГИ И МОНОГРАФИИ	
18. У книги один или несколько авторов:	
Список литературы	Гиляревский С.Р. Миокардиты: современные подходы к диагностике и лечению. М.: Медиа Сфера, 2008. 252 с.
References	Gilyarevskii SR. <i>Myocarditis: Current Approaches to Diagnosis and Treatment</i> . Moscow: Media Sfera Publ.; 2008. (In Russ.)
Список литературы	Швальб П.Г., Ухов Ю.И. Патология венозного возврата из нижних конечностей. Рязань: РязГМУ, 2009. 451 с.
References	Shval'b PG, Ukhov YuI. <i>Pathology of the Venous Return from the Lower Extremities</i> . Ryazan: RyazGMU Publ.; 2009. (In Russ.)
19. Второе и последующие издания книги:	
References	Ringsven MK, Bond D. <i>Gerontology and Leadership Skills for Nurses</i> . 2nd ed. Albany (NY): Delmar Publishers; 1996.
20. У книги один или несколько редакторов:	
Список литературы	Аковбян В.А., Прохоренков В.И., Соколовский Е.В., ред. Инфекции, передаваемые половым путем. М.: Медиа Сфера, 2007. 27 с.
References	Akovbyan VA, Prokhorenkov VI, Sokolovskiy EV, eds. <i>Sexually Transmitted Infections</i> . Moscow: Media Sfera Publ.; 2007. (In Russ.)
References	Gilstrap LC 3rd, Cunningham FG, VanDorsten JP, eds. <i>Operative Obstetrics</i> . 2nd ed. New York: McGraw-Hill, 2002.
21. У книги указаны как авторы, так и редакторы:	
References	Breedlove GK, Schorfheide AM.; Wiczorek RR, ed. <i>Adolescent Pregnancy</i> . 2nd ed. White Plains (NY): March of Dimes Education Services, 2001.
22. Автором книги выступает организация:	
References	Advanced Life Support Group. <i>Acute Medical Emergencies: The Practical Approach</i> . London: BMJ Books, 2001.
23. Глава в книге:	
Список литературы	Фомин И.В. Эпидемиология хронической сердечной недостаточности в Российской Федерации. В кн.: Хроническая сердечная недостаточность. М.: ГЭОТАР-Медиа, 2010. С. 7–77.
References	Fomin IV. Epidemiology of chronic heart failure in the Russian Federation. In: <i>Chronic Heart Failure</i> . Moscow: GEOTAR-Media Publ.; 2002:7–77. (In Russ.)
24. Для главы указаны авторы, для книги – редакторы:	
References	Meltzer PS, Kallioniemi A, Trent JM. Chromosome alterations in human solid tumors. In: Vogelstein B, Kinzler KW, eds. <i>The Genetic Basis of Human Cancer</i> . New York: McGraw-Hill, 2002:93-113.

МАТЕРИАЛЫ КОНФЕРЕНЦИИ	
25. Англоязычный источник:	
References	Christensen S, Oppacher F. An analysis of Koza's computational effort statistic for genetic Programming. In: Foster JA, Lutton E, Miller J, et al., eds. <i>Genetic programming. EuroGP 2002: Proceedings of the 5th European Conference on Genetic Programming</i> ; April 3-5, 2002; Kinsdale, Ireland. Berlin: Springer, 2002:182-191.
26. Русскоязычный источник:	
Список литературы	Рослая Н.А., Базарова Е.Л. Современные тенденции оценки влияния вредных профессиональных факторов на состояние здоровья работающего населения // Демографическая и семейная политика в контексте целей устойчивого развития: сборник статей IX Уральского демографического форума: в 2-х томах. Том I. Екатеринбург: Институт экономики УрО РАН, 2018. С. 652–664.
References	Roslava NA, Bazarova EL. Modern trends in the effect of harmful occupational factors on the state of health of the working population. In: <i>Demographic and family policy in the context of sustainable development goals: Proceedings of the 9th Ural Demographic Forum. (Vols. 1-2).</i> Yekaterinburg: Institute of Economics, Ural Branch of the Russian Academy of Sciences Publ.; 2018;1:652-664. (In Russ.)
Список литературы	Тапешкина Н.В. Распространенность алиментарнозависимых заболеваний среди школьников // Актуальные вопросы госсанэпиднадзора в Сибири: Материалы Межрегиональной научно-практической конференции, посвященной 55-летию медико-профилактического факультета КемГМУ, Кемерово, 01–02 ноября 2018 года / Под редакцией Е.В. Коськиной. Кемерово: федеральное государственное бюджетное образовательное учреждение высшего образования «Кемеровский государственный медицинский университет» Министерства здравоохранения Российской Федерации, 2018. С. 90–92.
References	Tapeshkina NV. [Prevalence of diet-related diseases among schoolchildren.] In: <i>Topical Issues of State Sanitary and Epidemiological Surveillance in Siberia: Proceedings of the Interregional Scientific and Practical Conference dedicated to the 55th anniversary of the Faculty of Preventive Medicine of the Kemerovo State Medical University</i> , Kemerovo, November 1–2, 2018. Kos'kina EV, ed. Kemerovo: Kemerovo State Medical University Publ.; 2018:90-92. (In Russ.)
27. Материалы доступны как электронный ресурс:	
Список литературы	Пархоменко А.А., Дейханова В.М. Оказание медицинской помощи больным, перенесшим инфаркт головного мозга, на амбулаторно-поликлиническом этапе. В сб.: Всероссийская научно-практическая конференция «Пути развития первичной медико-санитарной помощи»; 13-14 ноября 2014. Саратов; 2014. Доступно по: http://medconfer.com/node/4128 . Ссылка активна на 12 ноября 2017.
References	Parkhomenko AA, Deikhanova VM. Provision of medical care to patients with cerebral infarction at the outpatient stage. In: <i>Pathways for the development of primary health care: Proceedings of the All-Russian Scientific and Practical Conference</i> , November 13-14 2014, Saratov. (In Russ.) Accessed November 12, 2017. http://medconfer.com/node/4128

ДРУГИЕ ПУБЛИКУЕМЫЕ МАТЕРИАЛЫ	
28. Научный или технический отчет (обязательно указание организации, проводящей исследование):	
References	Yen GG (Oklahoma State University, School of Electrical and Computer Engineering, Stillwater, OK). Health monitoring on vibration signatures. Final report. Arlington (VA): Air Force Office of Scientific Research (US), Air Force Research Laboratory; 2002 Feb. Report No.: AFRLSRBLTR020123. Contract No.: F496209810049.
	Russell ML, Goth-Goldstein R, Apte MG, Fisk WJ. Method for measuring the size distribution of airborne Rhinovirus. Berkeley (CA): Lawrence Berkeley National Laboratory, Environmental Energy Technologies Division; 2002 Jan. Report No.: LBNL49574. Contract No.: DEAC0376SF00098. Sponsored by the Department of Energy.
29. Диссертации:	
Список литературы	Бузаев И.В. Прогнозирование изменений центральной гемодинамики и выбор метода пластики левого желудочка при хронических аневризмах сердца: Дис. ... канд. мед. наук. Новосибирск; 2006. Доступно по: http://www.buzaev.ru/downloads/disser.pdf . Ссылка активна на 12 октября 2017.
References	Buzaev IV. Prediction of changes in central hemodynamics and choice of left ventricular plastics method in chronic heart aneurysms. Candidate of Medical Sciences thesis. Bashkir State Medical University; 2006. Accessed November 12, 2017. http://www.buzaev.ru/downloads/disser.pdf (In Russ.)
References	Borkowski MM. Infant sleep and feeding: a telephone survey of Hispanic Americans. PhD thesis. Central Michigan University; 2002.
30. Патенты:	
Список литературы	Газазян М.Г., Пономарева Н.А., Иванова О.Ю. Способ ранней диагностики вторичной плацентарной недостаточности. Патент РФ на изобретение №2193864. 10.12.2002. Бюл. №34. Доступно по: http://www.ntpo.com/patents_medicine/medicine_1/medicine_432.shtml . Ссылка активна на 12 ноября 2017.
References	Gazazyan MG, Ponomareva NA, Ivanova OY. [Method for early diagnosis of secondary placental insufficiency.] RUS №2193864 (Patent) 2002. Accessed November 12, 2017. http://www.ntpo.com/patents_medicine/medicine_1/medicine_432.shtml (In Russ.)
References	Pagedas AC, inventor; Ancel Surgical R&D Inc., assignee. Flexible endoscopic grasping and cutting device and positioning tool assembly. US 20020103498 (Patent) 2007.
31. Статья в газете:	
Список литературы	Мешковский А., Быков А. Оригинал или дженерик? // Российская газета. Спецвыпуск «Фармацевтика». 4 июля 2011. Т. 5518. №142.
References	Meshkovskii A, Bykov A. Original or generic? <i>Rossiiskaya Gazeta</i> . Spetsvypusk "Farmatsevtika". July 4, 2011. (In Russ.)
	Tynan T. Medical improvements lower homicide rate: study sees drop in assault rate. <i>The Washington Post</i> . August 12, 2002. A:2.
32. CD-ROM:	
References	Anderson SC, Poulsen KB. Anderson's Electronic Atlas of Hematology. [CD-ROM] Philadelphia: Lippincott Williams & Wilkins; 2002.
33. База данных в интернете (ссылка на конкретную запись):	
References	Who's Certified. Evanston (IL): The American Board of Medical Specialists. c2000. Accessed March 8, 2017. http://www.abms.org/newsearch